

La respuesta de Dios para un mundo VUCA

«Yo soy el camino, la verdad y la vida». Juan 14: 6

El término VUCA (por sus siglas en inglés) se empezó a usar en la marina de los Estados Unidos de América para describir la situación del mundo después de la guerra fría (1990). Esta sigla significa lo siguiente:

- V de volátil: Cambios impredecibles, dinámicos.
- U de incertidumbre: No es predecible, conlleva sorpresas.
- C de compleja: Muchas influencias que producen improductividad.
- A de ambigua: Fuera de nuestra experiencia.

Frente a esta realidad de nuestro mundo actual podemos preguntarnos ¿Qué es lo que necesita nuestro mundo? Con toda certeza podemos contestar que el evangelismo es la respuesta. Veamos qué hace el evangelismo.

1. **El evangelismo habla de Jesús.** Cuando hacemos evangelismo hablamos de Jesús y todo lo que tiene que ver con su ministerio a favor de los seres humanos. Jesús está vivo, ama, perdona, levanta, restaura y da nuevas oportunidades. Jesús ayuda, guía, fortalece, consuela, protege y pudiéramos mencionar un sinnúmero de virtudes relacionadas con Jesús.

El mensaje sobre Jesús y sus enseñanzas es lo que necesita el mundo de hoy. Jesús dijo: «Yo soy el camino, la verdad y la vida» (Juan 14: 6). Jesús también dijo: «Yo soy la luz del mundo; el que me sigue no andará en tinieblas» (Juan 8: 12). Y siguió diciendo: «Yo soy la puerta: el que por mí entre será salvo; entrará y saldrá, y hallará pastos» (Juan 10: 9).

El psiquiatra J. T. Fisher dijo: «Si tomaras la suma total de todos los artículos autorizados que hayan escrito los más calificados psicólogos y psiquiatras sobre el tema de la salud mental, si los combinaras y refinaras y les sacarás el exceso de verbalismo, si les sacarás toda la sustancia y desecharas los adornos, y si estas partes de puro conocimiento científico no adulterado fueran expresados concisamente por el más capaz de todos los poetas vivientes, tendrías una desproporcionada e incompleta suma del Sermón del Monte. Al comparar esa suma con las palabras de Jesús, la primera saldría grandemente perjudicada. Durante casi dos mil años, el mundo cristiano ha tenido en sus manos la solución completa para sus intranquilos e

infructíferos anhelos. Aquí [...] se presenta el plano para una vida humana exitosa, llena de optimismo, salud mental y contentamiento» (*Los pocos botones que faltan*, p. 273).

2. **El evangelismo cambia vidas.** No hay nada como el evangelio del Señor Jesucristo para transformar corazones, para cambiar vidas y comunidades. Jesús es el modelo perfecto para todo ser humano, todo el que decide imitarlo es transformado por medio de la contemplación.

William Lecky, uno de los más notables historiadores de Gran Bretaña y decidido oponente al cristianismo organizado, escribió: «Le estaba reservado al cristianismo presentar al mundo un personaje ideal que, a través de los cambios de dieciocho siglos, ha inspirado los corazones de los seres humanos con un amor apasionado, se ha manifestado capaz de actuar en todas las edades, las naciones, los temperamentos y las condiciones; no solo ha sido el más sublime ejemplo de virtud, sino el más fuerte

incentivo para la práctica de ella. [...] El simple resumen de estos tres cortos años de vida activa ha hecho más para regenerar y suavizar a la humanidad que todas las discusiones de los filósofos y las exhortaciones de los moralistas» (*Historia de las morales europeas desde Augusto hasta Carlo Magno*, vol. 2, pp. 8, 9).

3. **El evangelismo es el método de Dios para salvar al mundo.** Los discípulos de Jesús hicieron evangelismo en su mundo, fue su respuesta a la situación mundial de su época. Llevemos a Jesús al mundo que nos rodea. El mundo lo necesita cuanto antes. Después de todo, esto es lo más importante. Por esto fue que Cristo vino, vivió, murió y envió al Espíritu Santo. Nuestra principal tarea consiste en difundir el evangelio de nuestro Señor Jesucristo.

Pr. Anoldis Matos Romero,
director de Ministerios
Personales y Mayordomía,
Unión Cubana.